

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 5 (1975)

Heft: 5

Rubrik: Oikoumene : à la clarté de l'œcuménisme

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



A la clarté de l'œcuménisme

Sapristi ! (n'ayez pas peur de ce mot ; d'après le dictionnaire, un petit juron familier, exprimant un sentiment vif d'étonnement ou d'exaspération) ; sapristi (et c'est ici un sentiment très vif d'étonnement et de joie), vous ne m'avez pas fait attendre et vous m'avez comblé de bonheur... et de lettres. De lettres remarquables, il faut bien le dire. J'avais raison de vous faire confiance. Ça y est donc ! Le dialogue est amorcé. Et il y en a, des sujets à traiter, des questions posées, des réponses à donner ou à chercher ensemble. Car c'est toujours entendu, on « s'y met ensemble », l'un aidant l'autre. Dans chacune de vos lettres, il y a quelque chose à puiser et à offrir aux autres. Savez-vous que l'Ecclésiastique a été rudement réconforté par tous vos témoignages ? Ah ! on peut dire ce qu'on veut, la foi, ce n'est pas du brouillard, l'espérance, pas de la frime et l'amour fraternel, une bienfaisante réalité qui nous aide à vivre. Tout en faisant connaissance plus intime avec vous sur le papier, je tiens à énoncer d'emblée quelques règles ou données :

a) Il va de soi que tout ce que vous m'écrivez reste strictement anonyme, comme l'exige le confessionnal. Donc aucun nom dévoilé. En revanche, vous me permettrez de citer tout ou partie

de vos lettres, ce qui peut aider un autre lecteur.

b) Curé ou pasteur ? « Peu importe, écrit quelqu'un, vous êtes croyant et honnête. » Une autre personne écrit : « Très bien votre billet. D'emblée je vous dirai que je ne tiens pas à savoir si vous êtes pasteur ou curé. Les religions, ce sont les hommes qui les ont faites et Dieu, le vrai Dieu n'est ni catholique ni protestant. L'essentiel est donc, comme vous dites, que vous n'alliez pas nous parler le patois de Canaan. Pourtant, je dois vous dire que je n'aime pas ce terme d'œcuménisme, on ne peut pas réunir des erreurs et cela fait penser à la parabole de l'ivraie : liez-les en gerbes ! Je ne vous apprends rien, si je vous dis que l'humanité est dans une confusion terrible et elle n'a, pour l'éclairer, que le pauvre lumignon des religions. » Qu'en pensez-vous, mes chers amis ?

c) Vous avouerai-je que je suis des vôtres depuis un mois ? Vous n'irez pas dire que je n'y comprends rien au troisième âge, que ma joie est celle de ceux qui ne savent pas et qui n'ont pas d'expérience. J'ai envie que notre contact soit source de bonheur, qu'il exprime à travers la foi, la joie de vivre, malgré les « pépins, tuiles et autres coups durs » de l'existence.

d) Enfin, j'éprouve une petite déception à la réception des lettres. Ce ne sont « que » des croyants qui m'ont répondu. Alors, les autres, les contestataires, les opposants, les irréductibles, ceux qui n'y croient pas ou ceux qui cherchent péniblement, en désirant peut-être trouver la foi, vous n'avez rien à dire ? Avec vous aussi le dialogue risque d'être fécond. Pas de la polémique, bien sûr. On est fait pour se comprendre. Ou bien, attendez-vous prudemment pour « voir venir » ? Quant à moi, je vous attends avec compréhension et affection.

Enfin, pour terminer, je vous livre ce billet délicieux : « Si je crois en Dieu ! ! Heureusement que j'y crois ! Sinon je ne serais pas, à 70 ans, encore à souffrir sur cette terre. Il y a longtemps que je mangerais les pissenlits par la racine si je n'étais fermement assurée que Dieu existe. Car à quoi bon vivre et souffrir si Dieu n'existe pas ? Quel sens aurait alors notre existence ?... Ah ! oui, certes, je crois en Dieu... Et je suis heureuse, heureuse, presque trop. Parfois je me dis que c'est trop de bonheur, il va me tomber une tuile sur le champignon ! ! Mais si c'est la volonté de Dieu, je serai quand même heureuse de la recevoir. — Je suis contente qu'« Afnés » ait ouvert ce dialogue dans ses lignes ; ça manquait un peu de spirituel dans notre revue que j'aime beaucoup. Et merci à vous de prêter votre concours. »

Et merci à vous tous et toutes de m'avoir écrit. Alors, on continue ? Sur tous les tons ? Les majeurs et les mineurs ? Je vous salue harmonieusement.

L'Ecclésiastique



reconstituant gériatrique de conception nouvelle

- prévient les ennuis du vieillissement précoce
- protège et régénère le foie
- stimule les forces physiques et mentales
- approfondit le sommeil et améliore la mémoire
- combat l'artériosclérose

emballages pour cures dans les pharmacies

Geistlich-Pharma, 6110 Wolhusen

Champéry 1050 m. Hôtel Suisse

Fam. Em. Défago Tél. 025/8 42 42

Atmosphère et confort dans une ambiance familiale. Bonne table, régimes sur demande. Lift, jardin, terrasse jusqu'au 15 juillet et dès le 20 août « CAMPAGNE SENIOR ».

DURS D'OREILLES GRANDE NOUVEAUTÉ

Enfin nous pouvons vous présenter un appareil acoustique avec le nouveau microphone directionnel, qui vous procure une excellente audition même dans une ambiance très bruyante. Venez l'essayer, sans aucun engagement dans la maison spécialisée

J.P. SCHMID
ACOUSTIQUE
Petit-Chêne 38 (face cinéma Georges V)
Lausanne Tél. (021) 23 49 33

Etant fournisseur de l'Assurance invalidité et de l'AVS, nous nous occupons de toutes les démarches.